

Marruecos y las potencias

Parece ya definitivamente acordado que la Conferencia de Marruecos inaugure sus trabajos el día 16 de este mes.

Repetidamente hemos hecho constar los sentimientos del pueblo español respecto a las cuestiones que habrán de tratarse en aquella reunión de diplomáticos.

La prensa extranjera dedica también preferente atención a este asunto y periódicos franceses y alemanes, especialmente, ponen de manifiesto, uno y otro día, los grandes recelos y suspicacias que flotan alrededor de esta Conferencia tan comentada y discutida antes de celebrarse.

Cuando se creía que la compleja y embarullada cuestión de Marruecos habría de encontrarse transcurrido relativamente fácil y favorable para Francia mediante los convenios firmados en Abril y en Octubre de 1904, con Inglaterra y España, respectivamente, la visita del emperador Guillermo a Tánger y las palabras que hubo de pronunciar durante las breves horas que permaneció en la ciudad marroquí, cambiaron radicalmente las impresiones en toda Europa, pasando del optimismo más grande a la alarma más extraordinaria.

La política francesa que siguió el ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Delcassé, había fracasado, y la rotunda de éste se hizo inevitable. Siguiéronse después negociaciones entre los dos países y, aun cuando tras grandes dificultades logró llegarse a un acuerdo, las cuestiones principales quedaron por resolver en la Conferencia convocada por el Sultán de Marruecos, sin que las suspicacias y los recelos dejaran de seguir flotando en el ambiente.

En los últimos días han aumentado los pesimismo, habiendo llegado a asegurar algunos periódicos que el Gobierno francés había dado órdenes para que en todos sus arsenales se hicieran importantes preparativos, en previsión de lo que pueda ocurrir en la Conferencia de Argel. Exagerada ha parecido la noticia, aun cuando la prensa francesa insiste ahora en las primeras pretensiones de su país.

Necesitamos, escribe *Le Temps*, que a demás de la libertad de asegurar, orar y pacificar las zonas ajenas a la frontera algérida, y no se nos equípate con Suecia ó los Países Bajos en lo relativo a Marruecos. En una forma u otra, en la Conferencia ó fuera de ella, nos importa obtener de Alemania una adhesión semejante a la que de Inglaterra, de España y de Italia hemos obtenido.

No parece que Alemania se halle muy propicia a reconocer estas pretensiones, si hemos de juzgar por el lenguaje de la prensa oficiosa del imperio germánico.

Los franceses, dice uno de estos periódicos, no deben olvidar que el emperador Guillermo fué a Tánger para proclamar la independencia del Sultán y de los derechos internacionales en Marruecos. Alemania, añade, no retrocederá un paso después de haberlo así afirmado tan solemnemente ante toda Europa. Otros periódicos rechazan energicamente la idea acogida por algunos diarios franceses de que Francia debe reclamar en la Conferencia la exclusiva para organizar la policía en todo el imperio marroquí, porque esto sería tanto como concederle la dirección política en toda la nación y anular la política de puerta abierta que Alemania pretende se mantenga y garantice en Marruecos.

Revela todo esto la dificultad grande de poder llegar a resultados satisfactorios en la Conferencia de Argel. Algo, sin embargo, podrá conseguirse si, dando de lado a aspiraciones más ó menos legítimas, se trabaja para los intereses generales y comunes a todas las potencias.

España, leal en todos sus actos, no pondrá seguramente obstáculos a estos fines, que en nada pueden perjudicar sus derechos y grandes intereses en el imperio sherifiano.

PROFECÍAS DE EDISON

Edison, el ilustre inventor americano, ha hecho interesantes profecías. Indudablemente tiene gran competencia para hablar en la forma que lo ha hecho quien, como Edison, ha producido una gran revolución en el mundo con tantos y tan extraordinarios inventos como a él se deben.

La electricidad—escribe—reemplazará bien pronto al caballo de tiro, con lo cual quedará resuelto el problema del tráfico en las grandes poblaciones. Sólo en New-York los terrenos dedicados a caballerías y cocheros valen doscientos millones de duros.

Además, la telegrafía sin hilos nos permitirá poder comunicar en un momento dado con un buque donde quiera que se encuentre.

En otro orden de ideas hay que hacer notar que actualmente se obtiene sólo el 15 por 100 de fuerza del carbón que quemamos. El 85 por 100 se escapa por la chimenea. Si lográsemos encontrar el modo de obtener la fuerza del carbón más económica y se vulgarizara de tal modo que se inaugurara una nueva época en la historia del mundo civilizado. Es imposible determinar las consecuencias de un descubrimiento que produciría la electricidad tan directamente del carbón.

Cuando se haya hecho este descubrimiento quedará vencida la máquina de vapor.

Entonces será posible construir globos dirigidos

que puedan conducir viajeros con seguridad. Yo espero verlos antes de morir.

Este descubrimiento hacía posible la travesía del Atlántico en tres días, a razón de una marcha de 50 millas por hora.

Y *last but not least*, descubierta el procedimiento para utilizar toda la fuerza de la electricidad, disminuirá tanto el precio de la electricidad, que podrá ser empleada en todo; los ferrocarriles podrán caminar a mayor velocidad, y las poblaciones podrán estar tan claras en plena noche como durante el día, sin que cueste la décima parte de lo que hoy se paga.

El presupuesto de África Occidental

La *Gaceta* de hoy publica el presupuesto de gastos e ingresos para 1906 de las posesiones españolas de África Occidental.

Se consignan para los gastos 2.537.443'73 pesetas, calculándose los ingresos en 2.587.500 pesetas.

Se autoriza al ministro de Estado para introducir en la administración colonial las reformas que reclaman los servicios, dentro del crédito total del presupuesto.

Se autoriza al Gobierno para negociar convenios con Sociedades ó empresas particulares para la explotación y aun la administración, conjunta ó separadamente, de las posesiones españolas de África Occidental ó en parte de ellas. Estos contratos serán sometidos a la aprobación de las Cortes, siempre que por ellos cediere el Estado sus facultades administrativas.

ACCIDENTE EN EL MAR

Muchachos en peligro

Ayer, á las cuatro y media de la tarde, estuvo a punto de ocurrir una sensible desgracia en los arsenales de Mallaño en Santander.

Un grupo de muchachos estaba jugando en aquel sitio, y uno de ellos, llamado Celso de la Cruz Cuervo, al correr sobre el muro, resbaló y cayó al agua.

Los compañeros, asustados al presenciar lo ocurrido, huyeron.

Un joven llamado Pedro Acebo, que se hallaba próximo al sitio donde se cayó Celso, se desnudó y se arrojó al agua; pero como no sabía nadar, corrió la misma suerte que su compañero, pues éste se agarró á él fuertemente y los dos se fueron al fondo, reapareciendo á los pocos momentos.

Dos jóvenes que paseaban por la escollera, llamados Tomás Roca y Justo Cacho, acudieron llamados en auxilio de los que se ahogaban, y el Roca se tiró vestido al agua y logró sujetar al Celso, que era el que corría más peligro.

Como el muro es muy alto y no tiene piedras ni salientes donde agarrarse, los tres jóvenes corrían gravísimo peligro de perecer. Justo Cacho tiró una faja para auxiliarlos; pero viendo que no tenían fuerzas para sujetarse, se arrojó también al agua.

Varios muchachos avisaron de lo que ocurría á unos jóvenes que estaban en los arsenales jugando al *fof-bull*, y éstos acudieron inmediatamente.

Entre todos formaron una cadena, sujetándose unos á otros, y uno de ellos se deslizó por el muro y tiró un abrigo, á cuyo extremo se agarró Roca y á éste los demás.

En aquel momento llegó una chaupa tripulada por un muchacho llamado José Campo, que logró salvarlos á todos.

En una tienda de Mallaño fueron convenientemente asistidos.

OBISPOS DIMISIONARIOS

En el año último han sido catorce los Obispos católicos que por varias razones han presentado al Papa sus dimisiones, las que les han sido aceptadas.

Dichos prelados son los Sres. Gaay, Obispo de Laval, Le Nordez, Obispo de Dijon, Aury, Obispo de Argel, franceses. Los Sres. Kohn, Arzobispo de Olmütz, Ivankovits, Obispo de Rosenau, austriacos.

Los españoles son: Los Sres. Del Campo y Monasterio, Obispos en Filipinas, y el padre Nozalea. De los prelados mencionados, solamente el padre Nozalea y monseñor Kohn han sido nombrados para otra Silla, pero no residencial, sino titular.

La mala Escuela de Argelia

Los latinos solemos pecar de desmemoriados en política y en todo cuanto con el Estado se relaciona. Pero los franceses, como recibieron una durísima lección en la campaña del 70, tienen fresco el recuerdo de las causas que la motivaron, y sin cesar las ponen sobre el tapete, y lo que es más de envidiar, procuran á todo trance la emulación.

Por eso constantemente las hacen ver sus críticos, á fin de que nadie se abandone, evitando así que en las campañas, vivas casi siempre, del Tonkin, Madagascar y frontera argelina, rotojen las plantas que tanto daño hicieron entonces.

El general Zurlindar, de cuando en cuando, refresca las advertencias del ilustre Troolín: la guerra de África, guerra de marchas nocturnas, de sorpresas, de razias, acompañadas también de combates vivos, se aproxima más en sus procedimientos á la guerra de los estradiotes del siglo XV que á las campañas modernas en Europa, de combinaciones estratégicas y tácticas tan difíciles.

Los generales argelinos más reputados jamás mandaron reunidos para el acto del combate grupos más numerosos de los que en Europa apenas si llevarían á su frente un teniente coronel....

En Argelia, escribe otro general, Thoumas, se formaban sociedades de admiración mutua... y de mutua denigración; se inflaban los partes; se transformaban en victorias de Austerlitz encuentros de menor cuantía; había quien provocaba una refriega por ganarse una reputación... Se salía del paso sin arte, á fuerza de malgastar hombres...

Así se formó el plantel de generales y de jefes que tuvo que habérselas con otro formado en el estudio de las campañas napoleónicas y de la máquina moderna aplicada á la gran guerra.

Lo ocurrido á la Francia del segundo Imperio, debe ser el espejo en que debemos de mirarnos, los que, por pérdida de todos, sólo hemos tenido como escuela de guerra viva las campañas civiles y coloniales.

Y es doloroso que se pierdan por tal causa y por la carencia de «medio militar y científico» espíritus que, de otra suerte, hubieran llegado á la cima del saber y de la competencia profesional.

Porque no se debe olvidar que de aquella escuela salieron los mariscales Bugeaud y Saint-Arnaud, alma de gran caudillo el primero, que ofrece semejanza con nuestro Martínez Campos; brioso soldado de la campaña de Crimea el segundo.

Bosquet, de tan clara memoria, Pellissier, Du Barail, el duque d'Annam, Ducrot y Chanzy, de aquellas guerras salieron también.

Cavaignac, Durivier, Lanurcière, eran oficiales salidos de la *Politécnia*, distinguiéndose sobre

manera como Marcy Monje, el nieto del insigne matemático, en aquellas campañas.

Al lado de estos hombres tan superiores por su ilustración y su inteligencia, se dió también la turbamulta de estultos egóistas, afiliados á la santa nómima, al ajonjolí y á los nalpes. Pero si, cual Prusia, Francia hubiera tenido instituciones, con «medio» militar y científico, tamaño caterva, ó hubiera quedado eliminada *ipso facto*, ó se hubiera visto obligada á tomar puesto de honor, mediante el trabajo intelectual de las aulas...

Después de las sangrientas rotas del 6 de Agosto en Reisdorff y Spikoren, ya lo decía el maestro insigne, refiriéndose á soldado de tanto brío y tan honrosa historia como Mac-Mahon: si el estudio de la guerra en grande y á fondo, hubiera sido en Francia un honor y una necesidad de los Estados Mayores, como lo venía siendo en Prusia desde que lo implantó Schorshort y lo ensanchó Clausewitz, tendríamos un vivero de oficiales que no haría la triste figura. Pelean valientemente, pero caen, y arrastran en su caída, muchas veces en su ignorancia, á inocentes soldados y á la bandera de la patria....

Tan ruda lección hizo abrir los ojos á la noble Francia, que no escatimó rigores, medios, sacrificios, hasta alcanzar lo que hoy posee, es á saber: un cerebro de la guerra admirable, una gran instrucción y un material soberbio, superior, cual ocurre á su artillería, al de Alemania.

Tal es la obra redentora del trabajo, guiada por el patriotismo de las clases elevadas de la nación y del ejército.

Cierto es que, en la guerra, no lo es todo el generalato, el material, los factores materiales é intelectuales. El espíritu público es quien da vida á tamaños esencialísimos factores.

Pero nadie podrá negar que, con un mando competente y lleno de energía moral, aun las masas más devoradas por las propagandas suicidas del sectarismo rojo pueden hacer maravillas.

Y lo contrario, ya prueba la historia suficientemente que pocas veces se realiza.

No sé por qué al pasar por una tienda me llamaron la atención los primores y dorados de la muestra. Era una confitería nueva. Entré, tampoco comprendo por qué, pues no sentía necesidad. Ya dentro empecé á mirar qué tomara, pues en verdad no apetecía cosa ninguna, y me causaba empacho el salirme sin pagar algo.

La voz de los niños tiene para mí un encanto indefinible; pero hay voces de voces. Un nada en la organización hace que las multitudes corran entusiasmadas á los teatros para oír á un tenor. Pues detrás de mí ó el siguiente diálogo infantil, dicho por dos voces de aquellas de que se muestra avara la organización.

—¡Mira, dulces!
—¡Y todo eso también?
—¡Todo!!!
Volví la vista encantado por la dulzura de aquellas voces angelicales.

Á la puerta, apoyado uno en otro, había un niño y una niña. No tenían siete años, pues las absortas boquitas dejaban ver unos dientes blanquinosos. ¿Quién era el mayor? No lo sabré decir: de estatura eran iguales. Quizá la niña; pues en esa edad, á igualdad de cuerpos, las niñas son mayores. Y si no era la más entrada en años, de seguro era de más precocidad, pues el niño evidentemente me reconocía por superior: estaba un poco detrás de ella y se asia á su vestido....

—¡Vestido! Pase la voz, si es que puede llamarse vestido una enaguilla rota y desteniada, de un color indefinible; y un pañolito más desteniado aún. Llevaba unos zapatos de una muchacha de catorce años. El pañolón le cubría á medias la cabeza, le ceñía los hombros y el talle, y luego iba disminuyendo hasta los pies, en donde, juntamente con el vestido, terminaba en punta; formando un todo semejante á las pilastras anchas por arriba y angostas por abajo, y enteramente lo contrario de las elegantes niñas que pasaban, cuyas sedosas enaguas se ensanchaban lujosamente, merced á metalicos ahuecadores.

El vestido del niño no era de gran complicación: no llevaba zapatos ni sombrero. Un calzoncillo que le arrastraba y una camisa limpia componían sus galas todas.

Con el frío, las manecitas y los rostros estaban amarrotados.

—¡Cuánto dulce!—repetió el niño.
—¡Largo de aquí!—gritó el confitero, figurando echar mano á una de las pesas.
El niño se hizo un poquito atrás; la niña no.
—¡Quiéres?—dijo el niño.
El niño miró á su hermana: ésta me miró á mí.

—¿Era hermosa? No sé si su nariz era académica; lo que puedo decir es que ojos más negros ni más grandes, no se ven en tal edad.
—¡Qué impresión la de aquella entreabierto boquita de blanquinosos dientes!
—Mira, ven, acércate; entrad. Vamos, toma,

Todo esto les dije, y los niños no se movían; miraban al confitero más que á mí.

Me adelanté con un dulce en la mano y lo presenté á la niña. Esta sacó extendida su roja manecita llena de sabalones, y con la palma hacia arriba dejó que yo pusiese en ella un dulce mayor que la mano.

—¡Con qué ojos y qué expresión me preguntó entre espantada y alegre:
—¿Para mí!!!
—Sí, para tí.—Y tú ven acá: toma también.
El niño se atrevió á entrar y cerca del mostrador, poniendo las dos manos, recibió otro dulce.
—¿Para mí!
—Para tí: aguarda; toma.
Y le di la apesetosa pieza de dos cuartos.

—¿Fué por bondad? ¿Fué por salir de ella? Sin aguardar más, y sin dar gracias, sin mirarme siquiera, pero sí mirando al confitero, echaron los niños á correr.

Atrevíase un coche, y los niños, viendo que les faltaba el tiempo para cruzar por delante de los caballos, volvieron temerosos hacia atrás. El cochero les echó el látigo encima y miraron los niños sin ira, como quien recibe el castigo de una falta merecida y motivada.

Siguió el carruaje adelante.

Al paso observé que los caballos eran un tratado de Veterinaria andando, que habrían hecho ir á un árabe, pero que la ignorancia de nuestros improvisados ricos adorna de cocreajes costosos. Un golpe de suerte puede dar opulencia, pero no concede el sentimiento de la belleza y hasta poesía del caballo. Nuestros antepasados buscaban en el noble animal la pureza de la raza y de la sangre, la limpieza de los músculos y de los tendones; el arreo del bruto era cosa secundaria, la fuerza motriz era el todo; hoy lo principal es el trabajo de orfebrería y de botonero.

El látigo del auriga me hizo daño.

Los niños, sin embargo, miraban sus dulces; el varoncito desprendió un pedazo bastante chico, lo metió en la boca, y con hueca voz dijo:

—¡Qué buenoooo!.... Pero esto para Anita. La hermana replicó:
—¿Con calentura?
—¡Sí es muy buena!—repuso el niño; y asiendo del vestidillo á su hermanita, echaron á correr.

Los vi ir, y oprimíome el corazón.
—¡Había gastado doscientos duros para viciar la atmósfera con la odorífera nicotina de la Habana, y había dado sólo dos ediondos cuartos á unos infelices que llevaban dulce á otra hermanita con calentura!

—¡Dos cuartos para la necesidad y la indigencia, y centenares de duros para el despilfarro y la satisfacción de las más bajas necesidades de la opulencia!

Pero ¡el lujo da alimento al pobre! Insintían los opulentos.
—¡Hay lujos de lujos!
El lujo de un observatorio es el fomento de las más altas potencias de la humanidad.

—¡Pero el lujo del tabaco! El que fuma, saborea el látigo de la esclavitud en las Antillas; quizá la hoja verde, fué regada con sangre.
—¡Cuánto esfuerzo convertido en humo!

La estadística nos dice que si se pusiesen unos tras otros los cigarrillos que en Francia se fuman, habría para dar dos veces la vuelta al mundo. ¿Y cuánto se fuma aquí?

—¡Oh! ¿Qué sería el mundo si lo que se consume en el humo de las vanidades se emplease en obras de caridad?

Pero ¡para el lujo talegas! ¡para la caridad dos cuartos!

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que traspusieron la calle.

Hoy uno de mis recordamientos es no haber averiguado dónde vivían.

Eduardo Benot.

INCENDIO EN UN TREN

En el tren de mercancías número 1.170, que tiene su llegada á Arrigorriaga á las nueve y media, ha ocurrido un incendio entre las estaciones de Dos Caminos y Arrigorriaga, quemándose gran parte de los fardos de pasta de papel que conducían los vagones.

Estos dos vagones formaban parte de tres que componían la expedición para la fábrica de papel de Arrigorriaga.

El incendio fué casual, y tuvo por origen algunas chispas que, desprendidas de la máquina, fueron á parar á los fardos con el viento Sur que reinaba.

Advertidos los empleados del tren del siniestro casi al entrar en agujas, hicieron alto, arrojando á tierra siete fardos, y retrocediendo el convoy por el apartadero de la fábrica hasta el muelle, fueron aislados los vagones, sofocando el incendio los empleados del tren y los obreros de la fábrica.

Los fardos averiados por el fuego y el agua ascendían á 70. El material de la Compañía no recibió daño ninguno.

Ignórase á cuánto podrán ascender las pérdidas, de las que difícilmente se resarcirá La Papelera, por obedecer el incendio á fuerza mayor y no ser obligación de la Compañía del Norte la colocación de todos que pongan á salvo de éste y otros accidentes los géneros que se transportan en las plataformas, puesto que los toldos tienen que ser solicitados por los remitentes, mediante una pequeña bonificación á la Compañía.

Movimiento de población en Madrid EN 1905

La oficina municipal de Estadística ha publicado el avance al resumen anual del *Boletín de Estadística demográfica* á las pocas horas de terminar el año 1905.

Los datos contenidos en este avance son los siguientes:
Nacimientos: 15.984, que dan un promedio de 28'10 por 1.000 habitantes.
Defunciones: 15.860, ó sea 27'92 por 1.000.
En proporción por 100 habitantes, han muerto: menores de un año, 20'10; de uno á cuatro, 19'03; de cinco á diecinueve, 8'45; de veinte á treinta y

nueve, 12'61; de cuarenta á cincuenta y nueve, 17'78; de sesenta en adelante, 23'73, y sin clasificación, 0'30.

Principales causas de defunción en proporción de 100 habitantes:
Fiebre tifóidea, 1'25; viruela, 21; sarampión, 2'34; escarlatina, 0'23; coqueluche, 0'76; difteria y erup, 0'62; gripe, 2'29; otras enfermedades epidémicas, 0'93; tuberculosis pulmonar, 0'31; meningitis tuberculosa, 1'22; otras tuberculosis, 2'25; tumores cancerosos, 3'17; meningitis simple, 6'76; congestión y hemorragias cerebrales, 4'76; reblandecimiento cerebral, 0'31; enfermedades orgánicas del corazón, 5'52; bronquitis aguda, 7'53; bronquitis crónica, 3'34; bronco-pneumonia y neumonía, 8'89; senectud, 1'98; suicidios, 0'37; otras causas de defunción, 35'86.

Con relación al año anterior, han aumentado las defunciones por sarampión, escarlatina, coqueluche, gripe, tumores cancerosos, meningitis simple, congestión y hemorragias cerebrales, reblandecimiento cerebral y enfermedades del aparato respiratorio.

Muchas fueron las señoras de la elegante sociedad que recibieron ayer, con motivo de celebrar sus días, á sus relaciones.

La señora del presidente del Senado, general López Domínguez, y la linda Manolita Collantes y Sandova, hija menor de los condes de Esteban Collantes, recibieron la felicitación de buen número de amigos y amigos, y bastantes presentes, algunos muy artísticos y de valor.

También al conde de la Encina y al ex ministro Sr. Allendesalazar pusieron sus amigos de relieve las muchas y justas simpatías que disfrutan en Madrid.

—Los Sres. de Lázaro Galdiano dieron anteanoche un espléndido banquete en el Hotel de París en honor del ministro de la República Argentina y de su señora, y al que concurrieron otras distinguidas damas.

El director de *La España Moderna*, su amable consorte y su bella hija Manolita Vázquez Barrios, hicieron los honores de la casa con su característica amabilidad.

No todo ha sido alegría en la entrada del nuevo año, pues hay que registrar notas tristes.

El marqués de Baroja falleció repentinamente en Biarritz. Era hermano de la princesa Pío de Saborza, de la marquesa viuda de Castilleja de Guzmán y hermano político de los condes de Caudilla.

En Madrid dejó ayer de existir la señora doña Julia Ortega y Ballesteros, madre del conde de San Simón.

También en Barcelona ha fallecido D. Luis Bosch y Labrás, hermano político de D. Benito Rolland.

A las familias de los finados enviamos nuestro pésame.

—El título de conde de Almaráz ha sido heredado por la señorita Mercedes Retortillo López de Calle Díez y Landaburu.

—Los condes del Asalto y su hijo el marqués de Borghetto se encuentran en su torre de Tarragona.

—Mañana es esperada en Madrid, procedente de París, la marquesa viuda del Príncipe de Merced. Han salido: para Biarritz, el marqués de Valdeherra, donde se unirá con su familia; para Alemania, el Sr. Dupuy de Lome, y para París, don Abdón Pérez, con su esposa.

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria

Bajo la presidencia del alcalde, se ha reunido esta mañana á las once en sesión extraordinaria el Ayuntamiento.

Dió cuenta el Sr. Vicentí de haber firmado los nombramientos de alcaldes de barrio, respetando en sus cargos á las personas que venían desempeñándolos.

El alcalde se mostró partidario de que tales cargos sean inamovibles.

El Sr. Ortega Morejón solicitó que la comisión de Beneficencia sea la encargada de ocuparse en todo lo que concierne al Laboratorio municipal, y después de breves frases del duque de Aravalo del Rey, se procedió al nombramiento de las distintas comisiones que han de entender en los servicios municipales y á la elección de vocales del Enanche.

Por carecer de todo interés general renunciámos á dar la lista de los nombres de los concejales que forman parte de las comisiones.

Las presidencias estarán á cargo de los señores siguientes:
Gobierno Interior, Sr. Beltrán; Hacienda, señor Díez y González; Policía urbana, Sr. Aguilá; Obras, Sr. Blanco; Beneficencia, Sr. Barranco; Enanche, Sr. Barranco; Consumos, Sr. De Blas; Mercaderías, Sr. Vázquez; Espectáculos, Sr. Alpuente; Estadística, Sr. Blanco; Resultados, Sr. Díez González; Subvención del Estado del trabajo, Sr. Díaz Aguirre; Reformas sociales, Sr. Beltrán; Asilos del Pardo, Sr. Prast; Escuelas de Aguirre, Sr. Suárez Inclán; Junta provincial de Instrucción pública, señor Beltrán; Junta municipal de 1.ª enseñanza, Sr. Larrea; Liquidación con el Estado, Sr. Cortina; Especial de Consumos, Sr. De Blas; Organización del servicio de incendios, Sr. Vicentí; Patronatos del colegio de San Ildefonso y Hospital de la Latina, señor conde de Mejorada del Campo.

Turistas en Baleares

En Palma de Mallorca ha fundado el gran vapor inglés *Argonaut* á bordo del cual viajan 78 excursionistas de ambos sexos que recorren lo más pintoresco de la costa del Mediterráneo.

El *Argonaut* construido expresamente para verificar esta clase de expediciones es muy conocido en Palma por haber venido varias veces; es de un desplazamiento de 1.966 toneladas de registro mandado por su capitán M. R. Roch; procede últimamente de Marsella y se dirige á Argel y después rematará viaje otra vez en Londres, punto de partida de la expedición.

Pocos momentos después de echar anclas el *Argonaut* saltaron á tierra los expedicionarios por medio de una lancha á vapor y otro buque que era remolcado por el vaporcito.

Una vez en tierra recorrieron las calles unos á pie y otros en carruajes, visitando los edificios más notables.

A las siete volvieron á bordo, saliendo después el buque para Argel.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Revolución en Rusia

Miseria de los huelguistas

San Petersburgo 1.º
Acosados por una horrible miseria, los huelguistas han acordado reanudar el trabajo hoy.

En San Petersburgo continúan las detenciones «en masa».

Se ha reanudado la huelga del ferrocarril transiberiano.

Siguen las bombas

Odessa 31.

Han sido lanzadas cuatro bombas en el gran café Liebmann, ocasionando grandes daños. Además hubo varios heridos.

Otra bomba ha sido hallada en otro sitio. El gobernador general ha ordenado a los habitantes que cierren sus casas a las diez de la noche y que las personas encontradas en la calle justifiquen su personalidad, participando también que los propietarios e inquilinos serán responsables de los disparos efectuados desde sus casas.

Almacén de explosivos

Salónica 1.º

Una fábrica de bombas ha sido descubierta ayer por la policía en Demirhisar, en el barrio búlgaro, cerca del invernadero.

Trescientas cincuenta bombas se hallaban preparadas, encontrándose además otras mil doscientas sin terminar.

Han hallado también varios garrafones de nitroglicerina, una máquina infernal, hilos eléctricos y una gran cantidad de cartuchos y fusiles.

El barrio búlgaro ha quedado ocupado militarmente.

Se han realizado numerosas detenciones.

Columna derrotada

Londres 2.

Telegrafían al Times desde San Petersburgo, que la columna del general Orloff enviada contra los revolucionarios del Báltico, ha sufrido un descalabro.

Marruecos

París 1.º

El Gil Blas pretende saber por conducto de un alto personaje español que la Conferencia de Algeciras se reunirá el día 17 del presente mes.

Invitación a la Conferencia

Roma 1.º

El Gobierno ha recibido hoy del Gabinete español la invitación oficial para asistir a la Conferencia de Algeciras.

Siguen las refriegas

París 2.

Ayer se trabó en Bakmouth un combate empuñadísimo, del que resultaron 300 revolucionarios y tres soldados muertos.

En Moscú quedaban el día 1.º en las barricadas de la fábrica de Prothorow, 410 revolucionarios.

El orden restablecido

Moscú 2.

El orden ha quedado definitivamente restablecido.

Hay un gran número de revolucionarios heridos y prisioneros.

Optimismo ruso

San Petersburgo 2.

Noticias recibidas de Moscú dicen que se considera la ciudad completamente libre para bastante tiempo de la organización revolucionaria. Esta organización impera aún en algunos puntos de Rusia, y se espera que quedará ahogada con el tiempo.

En ninguna parte los revolucionarios han conseguido que se unieran a ellos las tropas.

El gobierno se propone perseguir hasta el último extremo los ardides revolucionarios.

Francia

Recepción en el Eliseo.—Discurso de Loubet

París 1.º

Con motivo del Año Nuevo se ha verificado esta mañana en el palacio del Eliseo la tradicional recepción del Cuerpo diplomático. El decano, Sr. Tornielli, embajador de Italia, al presentar a M. Loubet las felicitaciones de dicho Cuerpo dijo lo siguiente:

«Al presentarle nuestros votos, no creo realizar un acto de mera forma.»

Seguidamente expresó la satisfacción que ha causado a la humanidad entera el haberse puesto término a la guerra ruso-japonesa, añadiendo:

«Para la continuación de la acción pacífica de los pueblos, a la que presta seguro apoyo la nación francesa, nación que no puede dejar de tomar parte en ella sin faltar a sus más nobles y gloriosas tradiciones, la paz internacional que existe al empezar el año 1906, nos parece seguramente garantida, puesto que se halla protegida por una gran fuerza naval.»

El presidente de la República le ha contestado felicitándole por el restablecimiento de la paz, que se debe en su mayor parte al poder moral alcanzado en el mundo por las ideas pacíficas, y añadiendo: «De semejante estado de cosas podemos deducir los más favorables augurios.»

Telegrama de felicitación

París 1.º

Con motivo de ser hoy día primero de año, M. Loubet ha recibido telegramas de felicitaciones de la reina de Inglaterra, de los reyes de Inglaterra, Italia, Bélgica, Grecia, Noruega, Servia, Portugal, del Zar de Rusia, del Sultán de Turquía, Shah de Persia, príncipe de Bulgaria y del presidente de la República de Guatemala.

También ha recibido muchas felicitaciones de los departamentos y de las colonias francesas en el extranjero.

Abstención del clero.—Palabras de Loubet

París 1.º

La recepción oficial en el Palacio del Eliseo se ha verificado con el ceremonial acostumbrado, notándose que no asistieron los representantes de los diferentes cultos. Por otra parte, el Arzobispo de París, que solía visitar todos los años el día 31 de Diciembre a M. Loubet, se ha abstenido de hacerlo ayer.

Contestando a las felicitaciones que le dirigió el presidente del Senado, M. Fallières, dijo M. Loubet que en visperas de dejar la presidencia de la República, sólo había de manifestar el sentimiento que le causa que las circunstancias no le hayan permitido hacer más en pro de Francia y de la República. Sin embargo tiene conciencia de que ha hecho cuantos esfuerzos le han sido posibles para cumplir de un modo constante con todo su deber.

Más felicitaciones

París 1.º

En la recepción que hoy se ha celebrado en el Eliseo, los jefes de las diferentes delegaciones manifestaron a M. Loubet su sentimiento al verle abandonar la presidencia de la República. Especialmente el presidente del Consejo de Estado, expresó al presidente cuántas preocupaciones le causa su marcha, diciendo que la moderación de M. Loubet, su integridad y patriotismo, dejarán entre sus conciudadanos un grato recuerdo de agradecimiento.

El general Brugere se expresó en términos análogos en nombre del Consejo Superior de Guerra.

Noticias varias

Caída de un gran duque

Viena 1.º

El gran duque Carlos, hijo mayor del gran duque Otto, ha caído durante una partida de patinaje, quedando con la pierna derecha fracturada; sin embargo, su estado es satisfactorio.

El estampillado

París 1.º

El Gil Blas dice que interrogado por su corresponsal en Madrid, el Sr. D. Rodrigo Soriano afirmó su resolución de obtener justicia rigurosa contra todos los tenedores fraudulentos del estampillado.

Añadió que era preciso resolver cuanto antes la cuestión del *affidavit*.

Choque de trenes

Elizavetgrad 1.º

Han chocado dos trenes militares entre las estaciones de Mamenskaia y Treforka.

Corre el rumor de que han resultado 12 muertos.

Vapores correos

Puerto Rico 2.

El viernes ha salido el vapor de la Compañía Trasatlántica Antonio López para la Habana.

Singapore 2.

Ha salido el domingo el vapor Isla de Pa-

ny, de la Compañía Trasatlántica, con rumbo a Colombo.

Colombo 2.

Ha salido el domingo el vapor Alicante, dirigiéndose a Singapore.

Habana 2.

El sábado marchó a Nueva York el vapor Montserrat.

PROVINCIAS

Noticias varias

Banquete a un alcalde

Cádiz 1.º

En el Casino Gaditano se ha abierto una lista de adhesiones entre sus socios para observar con un banquete el próximo día 7 al doctor D. Cayetano del Toro, como muestra de adhesión y agradecimiento al popular alcalde.

Son ya numerosas las personas que se han inscrito.

En el mismo Centro se trata de organizar un baile para el día de Reyes, que continué la tradición de partir el clásico *gâteau*, en la aristocrática sociedad, y elegir Reina de la fiesta.

Torpederos ingleses

Málaga 1.º

Precedentes de Cartagena ha llegado la división de torpederos, formada por el *Myrmidon Kanarow* y *Cherwell*. Los aguardaba el aviso *Foyle*.

VIDA TEATRAL

Madrid

ESPAÑOL.—Pasado mañana se celebrará el beneficio de los Sres. Alvarez Quintero, autores de *La Musa loca*.

El martes de la semana próxima se verificará el estreno del drama *Verdad*, original de doña Emilia Pardo Bazán.

He aquí el reparto de la obra:

Irene de Ourense, vizcondesa de Barcelos, señora Guerrero.—*Anita de Ourense*, señora Guerrero.—*Idara*, señorita Cancio.—*Juana*, señora Morera.—*Migalla*, señorita Suárez.—*Martín de Trava*, Sr. Diaz de Mendoza (F).—*Santiago*, señor Codina.—*Sangre negra*, Sr. González.—*El conde de Portalegre*, Sr. Diaz de Mendoza (M).—*El cura*, Sr. Urquijo.—*El notario*, Sr. Vlosca.—*El cabo de la Guardia civil*, Sr. Cirera.—*Un guardia civil*, Sr. Cayuela.—*Un criado*, señor Vargas.

La acción se supone en la frontera de Portugal y Galicia a orillas del río Miño. Epoca contemporánea.

COMEDIA.—Para el jueves se anuncia el estreno de la obra en cuatro actos *Buena gente*, del señor Rusiñol, traducida por el Sr. Martínez Sierra.

MARTÍN.—Durante los días de trabajo de esta semana no habrá funciones, para dar lugar a los ensayos del melodrama nuevo *El huerto del arcángel*.

El sábado y el domingo, por tarde y noche, se darán las últimas representaciones del drama sacro *El Nacimiento del Mesías*.

Central-Kursaal.—Están ya terminadas las obras preparatorias de este espectáculo.

Una de estas noches se verificará el ensayo general.

El teatro será instalado en el Frontón, diariamente, de un modo original.

Terminado cada partido de pelota a las siete y media de la tarde, una numerosa brigada de carpinteros convertirá el amplio local del Frontón en una sala de espectáculos, semejante, en su disposición, al Casino de París, con un gran escenario, patio de palcos y butacas, café, etc., etc.

Los muros y las localidades del Frontón quedarán totalmente ocultos por enormes tapices, que se unirán en artístico *plafond*, cerrando el espacio sañón, que iluminarán grandes focos eléctricos.

Están llegando los artistas extranjeros, y avanzan rápidamente los ensayos de la opereta en un acto y en verso, original de aplaudidos autores, titulada *Los hijos del sol*, que formará parte del programa general.

NOVEDADES.—Durante el presente mes habrá, entre otros, también notables, los siguientes debuts:

Día 3. Encarnación (*Malagueñita*), bailadora gitana de tientos y tarantas.—Día 5. Cuadro de lindas bailarinas sevillanas, nuevas en Madrid.—Día 8. La bailarina transformista rusa Kohary.—

Día 10. Mlle. Leitrade, famosa *gommeuse*.—Día 17. Mlle. Charley, *diction à voix*, y Mlle. De Nôisy, *chanteuse comique*.—Día 20. Les Jolly Velya, cantantes de gran *chic*.—Día 23. *Les Gorbetta*, reputados duetistas europeos.

GRAN TEATRO.—*Bailes de máscara*.—En breve se inaugurará la temporada de bailes en este teatro. El abono abierto hace pocos días es ya muy nutrido, siendo muy pocos los palcos que quedan disponibles.

El primer baile se verificará el día 9 de este mes.

FIRMA DEL REY

Con S. M. han despachado hoy los ministros de la Gobernación y Hacienda, firmándose los siguientes decretos:

De Hacienda.—Nombrando delegado de Hacienda de Jaén a D. Clemente Ibarra, que lo es de Guadalajara.

—Idem id. id. de Guadalajara a D. José Perea Eulate, que lo es de Ciudad Real.

—Idem id. id. de Ciudad Real a D. Francisco Prat Varela, que lo es de Jaén.

De Gobernación.—Jubilando a un funcionario del cuerpo de Correos.

Pagos de

The Equitable Life Assurance Society OF THE UNITED STATES

(La Equitativa de los Estados Unidos)

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1904, importaron:

DOLLARS 477.401.321'49 DOLLARS

Suma mayor de la pagada en cualquier período de tiempo por cualquier Compañía de Seguros del mundo.

Dicha suma con los dollars 413.953.020'74, que constituyen el Activo de esta Sociedad, excede en 23 millones de dollars lo pagado por los tenedores de pólizas.

PAGOS DE SU SUCURSAL ESPAÑOLA

Pesetas. Cts.

Los pagos desde 1882, fecha de su autorización, hasta 30 de Noviembre de 1905, suman pesetas. 45.119.355'70

En el mes de Diciembre último los pagos han sido los siguientes:

Por dotales y acumulaciones vencidas..... 324.508'60

Por dividendos, rentas vitales y demás conceptos..... 33.160'91

Por defunciones..... 185.305'80

Total de lo pagado desde 1882.. 45.662.361'01

Madrid 30 de Diciembre de 1905.—El Cajero, Miguel Rosillo.—El Secretario asesor, Fernando Mellado.

GACETA DE MADRID

Sumario.—2 de Enero de 1906.

Estado.—Ley de presupuestos para el año económico de 1906 de las posesiones españolas del África occidental.

Presidencia.—Reales decretos de personal.

Fomento.—Nombrando jefe de Administración de primera clase, oficial mayor del ministerio, a D. Joaquín Aguirre.

Ascendiendo a jefe de Administración de tercera clase, oficial segundo del ministerio, a D. Norberto González Martínez.

Idem a jefe de cuarta clase, el jefe de negociación de primera D. Ramón Neira y Gasset.

Administración central.—Hacienda.—Dirección general de la Contención del Estado.

—Anunciando las vacantes de una plaza de jefe de Administración de tercera clase, otra de jefe de negociación de segunda y once jefes de negociación de tercera.

Instrucción pública.—Real Academia Española.—Lista de los señores académicos que tienen derecho a tomar parte en las elecciones de un senador.

Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales.—Lista de los señores académicos que tienen derecho a concurrir a la elección de un senador.

Real Academia de Medicina.—Lista de los señores académicos que tienen derecho a tomar parte en la elección de un senador por la misma.

Universidad Central.—Concurso para la provisión de dos plazas de ayudantes gratuitos de la sección de Ciencias con destino a los Institutos de Cuenca y Guadalajara.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Subastas de obras de carreteras.

—Concesión de un tranvía eléctrico en Bilbao a favor de la Compañía Vizcaina de Electricidad.

—Concesión al Ayuntamiento de Reus para de-

rivar aguas del río Francolí con destino al abastecimiento de la población.

Real Sociedad Matritense de Amigos del País.—Anunciando hallarse expuestas al público las listas de los señores socios de número de esta Corporación que tienen derecho a elegir compromisarios para la elección de un senador.

REPARACIÓN DE MONUMENTOS

En los nuevos presupuestos se consignan las siguientes partidas destinadas a este capítulo:

20.000 pesetas para la restauración de la Catedral de Burgos.—25.000 para la de Córdoba.—15.000 para la de León.—10.000 para la de Salamanca.—25.000 para la de Sevilla.—3.000 para la restauración del Monasterio de la Rabida.—7.000 para la Colegiata de Covadonga y 3.000 para su conservación.—40.000 para jornales, material ordinario, alumbrado y repoblación de la Alhambra.—30.000 para la conservación del Tránsito, Santa María la Blanca y San Juan de los Reyes, de Toledo.—10.000 para la del histórico Monasterio de Poblet.—10.000 para San Juan de la Peña.—30.000 para la Catedral de Cuenca, y 30.000 con destino a obras de reparación de la magistral de Alcalá de Henares.

También se consignan para adquisición de terrenos y excavaciones en Numancia 15.000, y para los demás monumentos nacionales artísticos e históricos 152.000 pesetas.

Contra los arbitrios extraordinarios

En el Círculo de la Unión Mercantil se ha celebrado esta tarde una reunión de los gremios de almacenistas de maderas, muebles y similares a quienes perjudica el establecimiento de los arbitrios extraordinarios y cuya exacción se ha autorizado por reciente real orden del ministerio de la Gobernación.

El Sr. Rodríguez (D. Constantino), que presidia la reunión en concepto de presidente del Círculo Mercantil, expuso el objeto de ésta haciendo luego uso de la palabra en términos de gran energía los Sres. Vallejo, Pérez Casanueva, Frutos, González Antón, Piera y Prieto, proponiendo diversos medios de protesta contra el impuesto, el cual juzgan imposible, pues obliga a satisfacer 200 pesetas por vagones de 100 pesetas, resultando que por un importe de 160.000 pesetas hace pagar a los gremios por valor de 235.000 pesetas. También hicieron uso de la palabra el distinguido redactor de *El Liberal* Sr. Romero (D. Tomás) en nombre de la comisión ejecutiva contra el impuesto de consumos y el Sr. Fortis en representación del sindicato de la panadería interesado en el asunto por el empleo que hace de las leñas. Para concretar los deseos de los reunidos, se presentó una proposición que comprende los siguientes extremos:

1.º Que se visite al ministro de la Gobernación para pedirle suspenda la exacción de los arbitrios.

2.º Que interin se sustancia la anterior petición y durante un plazo de ocho días, se comprometan los interesados en no aforar maderas de las sujetas al impuesto.

Y 3.º Que si al término dicho plazo no se consigue una solución satisfactoria, se cierren los establecimientos de los agremiados.

Después de hecho el resumen por el Sr. Rodríguez (D. Constantino) en breves y discretas frases, protestando de que a favor de los apremios del impuesto municipal, y mucho más en este caso en que los arbitrios sólo representan menos de un 6 por 100 de la total recaudación de consumos, se aprobó la proposición con el aditamento propuesto por el mismo Sr. Rodríguez de que se invite al cierre a los gremios no interesados como muestra de solidaridad.

Seguimiento se dio el acto por terminado, marchando todos los reunidos a visitar al señor ministro de la Gobernación.

SUCESOS

Ataque frustrado.—Ayer por la tarde penetraron dos sujetos en una tienda de muebles de la calle de Tudescos, propiedad de D. Antonio Gutiérrez, y arrojándose sobre éste le taparon la boca con una bufanda, amenazándole con la muerte si no decía el sitio donde tenía guardado el dinero.

Pidió auxilio el atacado, y acudió el portero de la casa, que es guardia de Seguridad, entendiendo los atacadores, al presentarse éste, vertiginosa fuga.

Uno de los ladrones fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia, ante quien manifestó llamarse Enrique López Herrera.

LIBROS Y PERIODICOS

Almanaque—Agenda Agrícola para 1906.—Por la Delegación Española del Permanente Nitrate se ha publicado un precioso Almanaque—Agenda que contiene un gran número de trabajos, cuya lectura interesa mucho a los agricultores, especialmente los capítulos referentes a «Patología vegetal», «insecticidas y criptogamicidas» y «Formulario de abonos.»

Dicho Almanaque le regala a sus suscriptores la excelente revista *La Agricultura Española*.

FOLLETÍN DE EL CORREO 174

Isabel de Baviera

POR

ALEJANDRO DUMAS

—Los ingleses en el centro de mis reinos y el rey lo ignora!—dijo.—Los ingleses sitiando a Rouen!... ¡A Rouen, que es ciudad francesa desde Cloves, ascendente de todos los reyes de Francia; que si fué perdida una vez recobróse al punto por Felipe Augusto!... ¡Rouen, mi mejor plaza!... uno de los seis flores de mi corona!... ¡Oh! ¡Traición, traición!—susurró en voz baja.

El religioso, viendo que el rey había acabado de hablar, continuó:

—Vengo, señor y príncipe nuestro, comisionado por los habitantes de la ciudad de Rouen, para hacer llegar sus palabras hasta vos como soberano, y contra vos, duque de Borgoña, que estáis encargado del gobierno del rey y de su reino: para pedir favor, señor, contra la opresión que sufren por parte de los ingleses.

Y os hacen saber por mi voz, que si su negra fortuna hiciese que por falta de socorro nuestro llegasen a ser súbditos del rey de Inglaterra, no tendríais peores enemigos que ellos, y que harían lo posible por exterminaros a vos y a toda vuestra raza.

—Padre—dijo el rey levantándose,—habéis cumplido con vuestra misión y me habéis recordado la mía. Volved adonde os esperan los decididos habitantes de Rouen; decidles que se sostengan, y que yo juro salvarles por medio de negociaciones ó socorros oportunos, aun cuando tuviese que entregar mi hija Catalina

al rey de Inglaterra para conseguir la paz, aun cuando para emprender la guerra tuviese que salir en persona a combatir a los enemigos y reunir por mí mismo toda la nobleza del reino.

—Señor—replicó el religioso saludándole,—os doy gracias por vuestro buen deseo y ruego a Dios que no le haga variar ninguna voluntad que no sea la vuestra. Pero ya sea para paz, ya sea para guerra, es necesario que os déis prisa, señor; porque la mayor parte de los habitantes de vuestra ciudad han muerto ya de hambre, y hace dos meses que no nos alimentamos más que de carnes que no destinó Dios para comida humana. Doce mil pobres entre hombres, mujeres y niños se han visto obligados a echar los defensores fuera de la ciudad, los cuales se mantienen en los fosos con raíces y aguas cenagosas; de tal modo, que cuando alguna pobre mujer encinta llega a ser madre, las gentes caritativas suben en cestas con cuerdas a los recién nacidos, los hacen bautizar y se los devuelven a sus madres, para que al menos mueran cristianados.

El rey lanzó un hondo suspiro y se volvió hacia el duque de Borgoña.

—Ya lo oís—le dijo dirigiéndole una mirada que decía más que las más amargas quejas;—no es extraño que yo, el rey, me encuentre en tan lastimoso estado, ni que mi cuerpo y espíritu padezcan y se aniquilen, cuando tantos desgraciados, que creen que yo ocasiono sus males, elevan hacia el trono del Señor un griterío de maldiciones capaz de hacer retroceder al ángel de misericordia. Marchad, padre,—continuó dirigiéndose al religioso,—regresad a esa desgraciada ciudad, a la cual quisiera enviar mi propio pan; decid que no dentro de un mes, no dentro de ocho días, no mañana, sino hoy mismo, en el acto, saldrán embajadores míos por el puente de Arche para tratar la paz,

y que el rey mismo irá en persona a San Dionisio a sacar con sus propias manos el oriflama para aprestarse a la guerra.

Primer presidente—añadió volviéndose a Felipe de Morvilliers y sucesivamente a los demás, a quienes dirigía la palabra:—messire Regnault de Folville, messire Guillermo de Champ-Divers, messire Thierry-le-Roy, esta tarde misma saldréis con plenos poderes para tratar de las paces con Enrique de Lancaster, rey de Inglaterra; y vos, primo, id a dar las órdenes necesarias para que marchemos a San Dionisio; saldremos al instante.

Levantóse el rey en cuanto hubo dicho estas palabras y todos le siguieron. El religioso vino a él y le besó la mano.

—Señor—le dijo,—Dios os tenga en cuenta el bien que vais a hacer: mañana bendecirán vuestro nombre ochenta mil personas.

—Que rueguen por mí y por la felicidad de la Francia, padre mío, porque bien lo necesitamos ambos.

Dichas estas palabras, se concluyó el Consejo.

Dos horas después descolgaba el rey por sus propias manos el oriflama de las antiguas paredes de San Dionisio. En seguida preguntó al duque por un caballero de ilustre nombre y acreditado esfuerzo para confiárselo: el duque le designó uno.

—¿Cómo os

NOVEDADES PARA SEÑORAS CORREO, 4

PAÑERÍA INGLESA

PRECIO FIJO Y ECONOMICO

NOVEDADES PARA CABALLEROS CORREO, 4

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguelo, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Brose para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojadelata.

Cubos y baños galvanizados.

Latoría para fábricas de conservas.

Invasos de hojadelata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojadelata en tonos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Cerevisina (Levadura seca de cerveza)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación posee en ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expeditiva en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hacen desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general.

La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc.

La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesades de estómago ó gases ácidos y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

Se vende en las buenas farmacias.

ENFERMEDADES DEL PECHO,

POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY

á la vez depurativo y fortificante, sustituye con ventaja á las emulsiones y al aceite de hígado de bacalao.

CLIN Y GOMAR, PARIS y en todas las farmacias del mundo

Hierro Dializado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginos ordinarios.

Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.

No tiene gusto ni olor desagradable.

No irrita al estómago.

No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento.

No afecta ni ennegrece los dientes.

La fuerza y pureza de la solución son invariables.

Adaptase especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores de la salud.

Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores.

La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.

Su precio de costo no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aún queda reducido á menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo argentino en su preparación.

Para más detalles, diríjase á M. Vincennes, 56, rue de L'Orangerie, Versalles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de L'Italie, núm. 22.

ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS PARA LOS PERIODICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO SE RECIBEN EN LA Sociedad General de Anuncios de España Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º

Se remiten tarifas á quien las pide con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.

También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, entresuelo.—Teléfono 517 MADRID

El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX.º

Dirección telegráfica: ACHAMBEURE PARIS

Compañía Madrileña de Teléfonos

I—MAYOR—I

TARIFA B

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 1'15

Por cada cinco palabras más ó fracción..... — 0'10

Por una conferencia de tres minutos ó fracción... — 0'80

Por cada copia suplementaria de despacho múltiples..... — 0'80

SERVICIO DE ABONADOS (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 30 palabras..... Ptas. 0'20

Por cada 30 palabras más ó fracción..... — 0'25

(1) Para tener derecho á este servicio, es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).

Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:

Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Losquin-lez-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. E. Laouture, en Saint Quentin (Francia).

Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Due (Francia).

Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).

Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debon, en Tubize (Bélgica).

Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.ª, en Ralsmes lez Valenciennes.

Exportación, importación, comisión.

Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

GRAVES CUESTIONES

¿Qué derechos y obligaciones tengo como padre y como consorte?—¿De qué modo deberé ordenar mi testamento para que nadie pueda impugnarlo?—¿De qué manera he de contratar para no salir perjudicado?—¿Qué he de hacer para conseguir el pago de una factura, letra ó pagaré?

¿Qué he de hacer en caso de desahucio?—¿Qué he de hacer en caso de tal ó cual incidente del trabajo?—¿Qué responsabilidades puedo exigirle á quien me ha dañado?—¿Cómo se garantiza la propiedad industrial y los inventos?—¿Cuáles son mis derechos políticos como ciudadano, y cómo puedo ejercerlos?

Estas y más de 8.000 otras cuestiones de importancia suma, se resuelven en forma amena é instructiva por medio de supuestas conferencias entre un Abogado y su Cliente, en la BIBLIOTECA JURÍDICO-POPULAR, que los señores Sucesores de "Manuel Soler", de Barcelona, han publicado, constituyendo una verdadera Biblioteca del ciudadano Español. Pídanse prospectos en todas las librerías de España ó directamente á Barcelona, Apartado correos, 89.

SUCESORES M. SOLER.

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la viña y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo.

Único en el mundo. Previamente sistema Muratori (patentado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900.

No se ha de bombear pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 á 16 litros.

Vides americanas: 180 variedades de cepas en producción, desde la más precoz á la más tardía.

Gran novedad en cepas injertadas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas.

Arboles frutales, forestales y de adorno.

Palmeras y plantas de salón.

Folleto, catálogos ilustrados y prospectos gratis.

Admite encargos D. Luis Giner y Darder, calle de las Santas 10, Mahón.

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que me había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó violada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Simiente de lino TARIN

Preparado especial para combatir los estreñimientos, cólicos bochornos y las enfermedades del hígado y de la vejiga.—La caja: 1'30 francos.—Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche.

TARIN, farmacéutico de primera clase.—9, Place des Petits-Pères, París, y en todas las farmacias del mundo entero.

Los ingenieros constructores de Milán (Italia) CERETTI & FANFANI

56, Foro Bonaparte, 56

Se encargan de la construcción de tranvías ó planos inclinados, transmisiones por cables, etc.

Catálogos y presupuestos gratis.

Exportación á todas partes del mundo.

VINO VIAL

Alimento fisiológico completo

Anemia, convalecencia

Pérdida de las fuerzas, fiebre

Inapetencia

¿FUMA USTED? HIDALGUA

Pues compre el papel HIDALGUA

LE CHIC PAPER

Es una clase superior: en GENIZA BLANCA el primero, VITELA FINISIMA el segundo

Pedirlo en los estancos, kioscos y fosforeros de cafés.

El complemento de la hermosura

de la hermosura es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.

La mujer dotada de ondulantes rizos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ondulada cabellera, hágame uso constante del Tónico Oriental.

Señorita de inmejorables antecedentes se ofrece para dar lecciones de francés é inglés en su casa ó á domicilio.—Razón, calle de San Carlos, núm. 17.

Molinos de viento

americanos, ideales y «Samson» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los mejores del mundo, desde 130 pesetas adelante.

Fundición de Enrique Sánchez—Las Palmas, Triana, 79

The Estudio

Revista de Bellas Artes

Publicación Internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases

PRECIO DEL NÚMERO Un chellin (5 reales)

Emplastos porosos superiores

Garantizados ser de la mejor calidad POR

Lanman y Kemp

Mejorados en alto grado y admitidos universalmente no tener superior.

Véndese buenas farmacias

Apolina Chapoteaur

La salud de las señoras.—(No confundirla con el Apilo).—Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprime á menudo la salud de las señoras.

París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topes y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos: caballos, ganado, ovejías, cerdos, perros, gatos y volatería.

De venta en las principales droguerías.

Agua de Florida

Antiséptica, desinfectante. Licor de Labarraque. Desinfectación del suelo, de las cosas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocado de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, París.

Un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lanman, fué celebrado y apreciado, y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival.

Su fragancia en la ropa y el pañuelo es rica y duradera, y como refrigerante para el baño no se ha desubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lanman.

COMPANIA GENERAL DE CONDUCCION DE AGUAS

Compañía General de Conduites d'Eau. Société Anonyme. Lieja.

Esta importante casa ha suministrado tubería tanto para agua como para gas al mundo entero.—La compañía se compromete á suministrar cañería de cualquier diámetro, ya sea en centímetros ó en pulgadas.—Las especificaciones indican los precios franco á bordo.

LES PRODUITS de confraçons

DEB

Capsules TAETZ

Se reconocen fácilmente á l'épais bourrelet indicativo que se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de finesse.—Bien exiger les botes en metal imprimé á la signature de TAETZ.—Surtout inventeur de ce Genre de Capsules.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor **Reina María Cristina**

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor **Manuel Calvo**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **Buenos Aires**

directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 6 de Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **Isla de Luzón**

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor **P. de Satrústegui**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 de Enero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor **M. L. Villaverde**

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **San Francisco**

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídanse el prospecto.

Wilson, Sons et comercio limited

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón

Oficina central en Londres

Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, La Plata, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca

Ventas de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra, apartada y sin escoger, y de carbón de cok de buena calidad.

Cühner Herensond y C.ª—Londres

Comisiones y representaciones en general

Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos

Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc.

Precios ventajosos.—Calidad de confianza.

San Bernardo 11.—Las Palmas

Harina lacteada NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes

PRECIO UNICO: 1'75 pesetas c/1 bote

BLISSETT AVELLANEDA C.ª LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres.

Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor:

33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.